



Vol. V.

Montréal (Bas-Canada), 18 Août 1863.

No. 16.

SOMMAIRE.—Chronique de la quinzaine.—*L'exploration de la Rivière Nutawin*, lecture prononcée par Messie S. T. Provost, devant l'Institut Canadien-Français, le 12 mars 1863, (suite).—Fenilleton: *Les Complices*, par Claude Vignon.—Poésie: *La Vieille Chanson*, par Benjamin Sulte.—Musique: *Rothomago*, Motif d'Adolphe de Groot par Arban.—Un peu de tout.

CHRONIQUE DE LA QUINZAINE.

Montréal, 15 août 1863.

Le fait le plus important de la quinzaine, c'est sans contredit l'ouverture du huitième parlement de la province unie du Canada. Nous ne raconterons pas le cérémonial de la solennité : tout s'est passé comme toujours en parcellle

circonstance. L'élection du Président et la lecture du discours du trône, ont occupé les deux premières séances. Ce discours appuie fortement sur la nécessité de l'économie dans les finances. Il fait aussi mention de l'établissement d'une ligne télégraphique et postale, depuis le lac Supérieur jusqu'au Pacifique. Une telle entreprise serait de nature, sans aucun doute, à aider prodigieusement au progrès des contrées encore peu établies qui se trouvent sur ce parcours. L'importance qu'elles ont déjà acquise, en dépit de tous les obstacles, montre assez qu'elles offrent de grands avantages naturels.

Lundi commencera la *déjache régulière* mais